

MES DEL URBANISMO
INSTITUTO DE ESTUDIOS URBANOS (IEU)
Colegio de Arquitectos Distrito UNO (CAPBA UNO)

El próximo mes de noviembre, particularmente el día 8 no resultará indiferente. Se cumplirá el 75 aniversario del Día del Urbanismo.

A partir de la declaración oficial de la Organización de Naciones Unidas, la propuesta del urbanista argentino Carlos María Della Paolera -adherida por más de 30 países- adquirió repercusión internacional.

Por ese entonces, no sólo se procuraba reconocer el valor de la planificación urbana en el desarrollo de nuestras ciudades, sino exponer lo que en aquel momento se identificaba como "la multiplicación hacia los suburbios sin solución de continuidad de las manzanas tipo damero". Esta multiplicación geométrica, exponía los graves problemas higiénicos y funcionales de los núcleos antiguos. Así mismo, se alertaba sobre el riesgo de soluciones dogmáticas para las ciudades, remarcando la necesidad de contemplar simultáneamente la ciudad y su extramuros (Della Paolera, Diario La Nación, 1936).

La ciudad de La Plata actualmente, escenifica crudamente esa multiplicación sin planificación pareciendo haber dejado aquellos principios higienistas y democráticos cuya fundación valoró. Hoy en día, tanto las teorías de diversos urbanistas influyentes como así también las complejas realidades contrastantes, nos interpelan en retomar aquellos postulados y enmarcarlos en una visión contemporánea en la cual urge el compromiso técnico, científico y/o artístico desde los espacios de vinculación del ejercicio profesional.

Desde el IEU proponemos el próximo noviembre, como Mes del Urbanismo con la motivación de convocar a diversas actividades de concientización y coparticipación en lo referido a aquellas prácticas de proyecto cuya dimensión multiescalar merece ser integrada a la regulación de las transformaciones urbanas.

Saliéndonos del marco específicamente técnico, se trata de provocar desde el proyecto, mejores condiciones de calidad para la vida en nuestras ciudades cuya virtud sea recuperar el equilibrio perdido entre el ser humano y la naturaleza en y para el desarrollo del territorio. Una nueva generación de ideas de proyectos realizadas por arquitectos/as que potencia el Urbanismo como el lugar de posibilidad de acercar respuestas en torno a una ciudad descentralizada, accesible, sustentable y respetuosa.